

国際ロータリー第2780地区

横須賀北ロータリークラブ週報

UNITE
FOR
GOOD

Rotary

2025～2026年度

例会日 毎週火曜日 12:30～13:30

例会場 かながわ信用金庫追浜支店 3階 横須賀市追浜本町 1-28

TEL 046 (866) 1515

事務所 鈴木ハイツ 2F 横須賀市追浜町 3-22-202

TEL・FAX 046 (866) 1801

URL: <http://www.yokosukakita-rc.jp/>

E-mail: info@yokosukakita-rc.jp



会長 小菅 健史 副会長 竹永 薫
幹事 武藤 修儀 会報委員長 鶴山 亮

第2967回 2026年 1月 20日『火曜日』横須賀北RC

点鐘

合唱 「我らの生業」

司会 小菅 健史 会長

入会式 錛治 雅和 会員

ゲスト 米山奨学生沈 葉心 (シン ヨウシン) さん

ビジター

誕生日祝い

入会記念日のお祝い 鶴山 亮 会員 (2024.1.9入会)

「出席報告」

(本日) 1月 20日

総数	出席対象数	出席数	出席率	メークリップ	計	修正出席率
24名	24名	15名	62.50%	4名	19名	79.17%

(前々回) 12月 16日

総数	出席対象数	出席数	出席率	メークリップ	計	修正出席率
23名	23名	15名	65.22%	2名	17名	73.91%

「メークリップされた会員」

1/13 第1グループ 会長幹事会 小菅健史会長 武藤修儀幹事

「ニコニコBOX」

- 三役 皆様こんにちは。本日はゲストとして沈 葉心さんようこそ。入会記念日のお祝い 鶴山会員おめでとうございます。本日はローリーの友1月号紹介を鶴山委員長、午年生まれの会員スピーチ竹永久志会員宜しくお願ひ致します。まだまだ寒い日が続きますのでお体にはくれぐれもご自愛ください。
- 福嶋義信会員 鍛治雅和会員入会おめでとうございます。今後のご活躍を期待しています。午年生まれの竹永久志会員 ご活躍を期待しています
- 前川永久会員 鍛治雅和様ご入会おめでとうございます。シさんようこそ。ゆっくりしてください。鶴山委員長、竹永久志会員スピーチ宜しくお願ひ致します
- 小出純子会員 鍛治雅和様ご入会おめでとうございます。鶴山会員入会記念日おめでとうございます。竹永久志会員。スピーチ宜しくお願ひ致します
- 須田真由美会員 鍛治さんご入会おめでとうございます。今後とも宜しくお願ひ致します。シさんお元気そうで何よりです。年男の 竹永久志さん いい年になることを願っております
- 細井祐治会員 鶴山 亮委員長、竹永久志会員スピーチ宜しくお願ひ致します
- 千葉 茂会員 鍛治雅和様ご入会おめでとうございます。鶴山会員入会記念日おめでとうございます。竹永久志会員、本日の午年生まれのスピーチとても楽しみにしております。宜しくお願ひ致します。
- 鶴山 亮会員 鍛治雅和会員入会おめでとうございます。今後とも宜しくお願ひ致します。シさんようこそ。竹永久志会員、本日のスピーチ楽しみにしています
- 竹永久志会員、鍛治雅和さんご入会おめでとうございます。鶴山会員入会記念日おめでとうございます。
- 本日卓話をさせて頂きます。宜しくお願ひ致します。
- ニコニコBOXの合計は 12,000 円 (累計 236,000 円)**
- 財団BOXの合計は 9,110 円(累計 66,073 円)**
- ご協力有難うございました。次週も宜しくお願ひ致します**

「会長あいさつ」

- ・本日はお寒い中ご出席いただき有難うございます。国会の方もあわただしくなって参りましたがしばらく様子を見ていきたいと思います。
- ・鍛治雅和会員の入会式をとり行います。入会おめでとうございます

「幹事報告」

◎第1グループ IM 開催のご案内

日時：3月14日(土)15:30～16:00 登録受付 16:00～18:00 IM

18:10～18:50 健太・康太ステージ 19:00～20:10 懇親会

場所：メルキュールホテル横須賀（後日出欠を取らせて頂きます）

◎横須賀ロータリークラブ・三浦ロータリークラブより例会のご案内受領

◎回覧 ①2月例会出欠表 ②ハレトよねやま 310

◎次週例会(27日)は夜間例会のため本日財団BOXを廻します。ご協力宜しく

お願い致します

「スピーチ」

【ロータリーの友1月号紹介 鶴山 亮会報委員長】



横P2 RI会長メッセージ

職業奉仕にとどまらない奉仕

横P5 日本が誇る工芸技術はいま

輪島塗工芸師たちが切り開く新たな物語

横P12 三人寄らばなんとやら？

話に花を咲かせましょう

横P23 参加してよかったです♪ リオ根絶活動

第2780地区第3グループ 藤沢市民祭りでリオ根絶募金活動

横P35 白熱！巨大野球盤大会 第2780地区神奈川県 厚木県央RC

縦P2 寄り添いの経営

徳武産業（株）代表取締役会長 十河孝男(Takao Sogo)

社員の幸福のために下請け脱却、新分野模索

縦P18 あるある相談室

【午年生まれの会員スピーチ 竹永久志会員】



～迷信では済まされない！？丙午問題について～

◎1966年の出生率の異常な出生率の落ち込み

◎十二支十干とは？

- ・干支は中国で生まれ、十干と十二支を意味し、10と12の組み合わせで60通りの表現ができる。
- ・十二支は暦や方角、時間を表す記号だったが、後に「子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥」の漢字が当てられた。
- ・十干は元々数の順番や位階を表す「符号」のようなもので、王朝の記録、日付管理、呪術や占いなどに使われていた。→中国の戦国時代に高名な陰陽家が「陰陽思想」と「五行説」を組み合わせる。→日本に伝わり占いや性格判

断などに使われるようになる。→日本で独自のアレンジが加わり、甲を木の兄（きのえ）、乙を木の弟（きのと）、丙を火の兄（ひのえ）、丁を火の弟（ひのと）と呼ぶようになり、「丙」は「火の兄」であることから燃え盛る太陽や炎を象徴し、強いエネルギー、制御しづらいものというイメージを持つようになる。

◎1666年から始まった丙午女性差別～「八百屋お七」の物語

- ・日本では寛文6（1666）年の丙午以降「丙午の年生まれの人、とりわけ女性」が災厄をもたらすという迷信が付け加えられたとされている。午に当たるウマという動物が「蹴る・跳ねる」といった激しい動きをすることから、「丙午生まれの女性は気性が荒く、夫を不幸にする」という俗説が新たに広まった。
- ・天和2（1682）年に起こったとされる「八百屋お七」の事件。恋人に会いたい一心で放火事件を起こし、死刑になった八百屋の娘「お七」の物語が、浮世草子や歌舞伎、浄瑠璃などの題材として人気を博した。その際に、恋愛に積極的で、放火までしてしまったお七は「寛文の丙午生まれ」という設定であった。
(実在の記録は不明)
→「丙午の女性は火のように激しい性格を持つ」との偏見が広まった結果、丙午の年に女児を産むのは好ましくないと風潮が定着していく。
- その後江戸時代の丙午では生み控えが横行。
- 明治39（1906）年の丙午も同様に、女性の出生数が前年比6.8%減となった。男女の出生性比で見ても、男児が極端に多いという異常値を記録。
- 新聞報道が過熱し丙午の女性に関する事件が広まる。
- 昭和41（1966）年では前年より「また丙午がやって来る」「女の子を産んだら大変」といった報道が増加。（新聞に雑誌、テレビが加わる。）

→令和7（2026）年

丙午に関する迷信が流布されることなく。→丙午問題解決！？



入会式
鍛治雅和会員

米山奨学生
沈 葉心さん

須田真由美会員
地区ガバナーよりピンバッジ贈呈